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С Новым годом 
и Рождеством!

В наступающем году мы будем отмечать 
80-летие Победы в Великой Отечественной вой-
не. Мы бережно чтим память о подвигах наших 
предков и передаем ее будущим поколениям. Не 
зря президент Владимир Путин объявил 2025-й 
Годом защитника Отечества.

Хотим обратиться к нашим военнослужащим. 
Все вы – наши герои. Мы гордимся вами, восхи-
щаемся вашим мужеством и ждем скорейшего 
возвращения домой с Победой!

В нашем городе живут талантливые, трудо-
любивые и отзывчивые люди. Ваше стремление 

к развитию и улучшению города вдохновляют и 
наполняют надеждой на будущее.

Дорогие ивановцы! В новом году мы желаем 
каждому из вас здоровья, счастья и исполнения 
всех заветных желаний. Пусть праздничное время 
будет наполнено теплом родных и близких, а 
каждый новый день наступающего года подарит 
радость и улыбки. 

Пусть 2025 год принесет вам новые возмож-
ности и успех во всех начинаниях. С праздником, 
дорогие друзья! С наступающим Новым годом и  
Рождеством!

Дорогие ивановцы, уважаемые жители города! 
Уходящий год был полон разных событий. Каждой семье, каждому человеку 

он запомнится чем-то своим. Одним – спокойными буднями и тихими радостями. 
Другим – испытаниями и вызовами, требующими мужества и стойкости

Глава города Иваново 
А.Л. Шаботинский 

Председатель Ивановской городской думы
А.С. Кузьмичёв

Дорогие жители 
Ивановской 

области!
Новый год и Рождество – 

особенное время, которое мы 
проводим с самыми близкими, 
наполняя свои дома теплом, за-
ботой и любовью. В эти дни мы 
подводим итоги, вспоминаем 
главные события уходящего года. 
И строим планы на будущее.

В этом году многие наши 
земляки встали на защиту Ро-
дины. Присоединились к тем, 
кто отважно сражается с вра-
гом. Мы гордимся их мужеством 
и благодарны всем, кто поддер-
живает их семьи здесь, дома. 
Вместе мы помогаем друг другу, 
объединяем усилия и верим в 
лучшее.

Уходящий год был непростым. 
Но мы много работали, чтобы 
сделать жизнь в наших городах 
и селах более комфортной и со-
временной. Открывались новые 
школы, обновлялись детские 
сады, благоустраивались дворы 
и общественные территории, 
улучшались уличное освещение 
и дороги. Благодаря вашему 
труду и энергии в области по-
являются новые предприятия, 
развивается промышленность, 
внедряются передовые техноло-
гии. Впервые в истории региона 
газ пришел в каждый муници-
пальный район.

Особое внимание мы уде-
ляли поддержке семей. Почти 
тысяча семей стали многодет-
ными, и теперь их у нас уже 
около 11 тысяч – вдвое больше, 
чем 10 лет назад.  Мы про-
должаем помогать молодым 
родителям, врачам, учителям – 
всем, кто создает будущее на-
шего региона.

Да, нерешенных проблем 
хватает, и многим из вас жи-
вется нелегко, но я уверен, что 
вместе мы справимся с трудно-
стями. Каждый из нас вносит 
свой вклад в общее дело, а 
значит, будущее Ивановской 
области – в наших руках.

Дорогие друзья!

Пусть Новый год принесет 
в ваши дома счастье, 

тепло и благополучие. 
Пусть сбываются самые 

заветные мечты, а в семьях 
царят любовь, радость 

и взаимопонимание.
Желаю вам крепкого 

здоровья, вдохновения 
и успехов во всех начинаниях!

С Новым годом!
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«Новый год, заходи!»  
«Рабочий край» объявляет новогодний конкурс 

Украсьте входную дверь дома или на работе: сделайте венок из шишек, 
еловых веток или шаров, повесьте гирлянду, красивый бант или нарисуйте 

Деда Мороза – приветствуется любое творчество. 
Пришлите фотографию вашей новогодней входной двери 

к нам в редакцию по почте rk@rk37.ru. 
Автор лучшей идеи украшения в январе получит приз.

 Давайте сделаем вход для Нового года красивым!

С 1 января плюс два рубля
Проезд в троллейбусах будет стоить 30 рублей
В последний раз стоимость проезда в троллейбусах 
индексировалась 1 мая 2024 года. Тогда увеличение стоимости 
составило также 2 рубля.

При этом в областном центре продолжит действовать мобильное приложение «Ваш 
билет» с электронными проездными билетами с тарифами «Пересадка» и «Поездка+». Для 
оплаты нужно отсканировать QR-код, размещенный в салоне транспорта. Система покажет 
варианты оплаты: четыре вида проездных или разовую поездку, а также тариф «Пересадка», 
который позволяет выполнить пересадку на другой маршрут в течение 45 минут. 

Следовательно, стоимость поездки может составить всего 13 рублей. Если у вас 
проездной, вы всегда будете видеть, сколько поездок осталось, а еще можете сэконо-
мить: в пакетном предложении «Поездка+» стоимость поездки выходит 19,50 рубля. 
Пополнить баланс в мобильном приложении «Ваш билет» можно с банковской карты.

Также в соответствии с постановлением администрации города изменится стои-
мость электронного проездного билета для льготных категорий граждан. Для учащих-
ся общеобразовательных организаций проездной билет будет стоить 371 рубль, для 
студентов профтехучилищ и вузов – 519 рублей. 

Пенсионеры смогут приобрести льготный проездной за 850 рублей в месяц. Месяч-
ный электронный проездной билет будет стоить 1436 рублей в месяц.

Не стало Юлии 
Ивановны 
Малининой

Тяжелая для нас утрата: скончалась известная 
ивановская журналистка и педагог, дважды лауре-
ат премии «За личный вклад в развитие культуры 
и искусства города Иваново» – «Триумф», лауреат 
городской женской премии им. Е.П. Ужиновой, 
обладатель почетного знака «Общественное при-
знание», заслуженный работник культуры России 
Юлия Ивановна Малинина.

Работала в газетах «Ленинец» и «Рабочий 
край», в течение десятилетий была наставником 
многих молодых журналистов, помогала совета-
ми, делилась идеями. Юлия Ивановна руководила школой юных журналистов при 
Центре развития детской одаренности, выпуская вместе со школьниками городскую 
газету «Просто КЛАСС!». Немало ее учеников в дальнейшем стали профессиональ-
ными журналистами.

Юлия Ивановна была соавтором и редактором-составителем книг: «Ивановский 
меланжевый комбинат – 90 лет», «Прямая речь: «Мы военного времени дети», «Пря-
мая речь: «Мы дети грозовых сороковых».

Она была ярким и творческим человеком. Юлию Малинину вспоминают не толь-
ко журналисты, но и многочисленные герои ее публикаций.

Рабкраевцы разных поколений скорбят об уходе Юлии Ивановны Малининой. 
Выражаем глубокие соболезнования дочери Наталии, всем родным и близким.

В 2024 году квартиры 
в Иванове получили 
65 детей-сирот
25 декабря долгожданные ключи от квартиры передали ивановке, 
которая прежде 14 лет проживала в съемном жилье. 

В 2024 году на обеспечение жилищных прав детей-сирот из областного бюджета 
предусмотрена субвенция в размере порядка 194 млн рублей. На эти средства ад-
министрация города приобрела 65 благоустроенных однокомнатных квартир общей 
площадью от 28 до 33 квадратных метров.

Жилые помещения предоставляются детям-сиротам по договорам найма 
специализированных жилых помещений на пять лет. По окончании этого срока 
администрация города вправе принять решение об исключении жилых помещений 
из специализированного жилищного фонда и заключить с нанимателями договоры 
социального найма.

Список детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, которые подлежат обеспе-
чению жилыми помещениями, формирует департамент социальной защиты населения 
Ивановской области.

Завершается новогоднее оформление 
улиц, скверов и площадей
Десятки праздничных локаций появились к Новому году в Иванове. 
Иллюминацию, фотозоны, арт-объекты и новогодние ели установили 
на главных площадях, улицах и скверах.

«В этом году, как и раньше, с новогодним оформлением помогали ивановские 
предприятия «Профессионал», «Россети», «Водоканал» и многие другие, – рассказал 
председатель комитета по делам наружной рекламы, информации и оформления 
города Владимир Кудрявцев. – Как всегда, красивые локации организовали крупные 
торгово-развлекательные центры и сетевые магазины».

Впервые новыми красками заиграл сквер на площади Революции. Здесь на внебюд-
жетные средства гирляндами украсили несколько живых многометровых елей. «Хру-
стальная» карета, по традиции, установлена в сквере у памятника Якову Гарелину.

Разнообразные неоновые консоли в темное время будут радовать горожан на 
центральных  улицах и проспектах. Новогодние гирлянды украшают Театральный и 
Соковский мосты, а также набережную Уводи между ними.

Новогодние ели с инсталляциями и арт-объектами появились на площадях Пушкина, 
Ленина, Победы, в Молодежном сквере (у Центра культуры и отдыха), в сквере Энергети-
ков (на ул. Парижской Коммуны), в городских парках. Жителей Сластихи этой зимой вновь 
ждет подарок – на стадионе МБУ «Восток» на улице Павла Большевикова установлена 
яркая новогодняя елочка от Ивановской компании «Штандарт» (SCHTANDART). Цифры 
2025 появились на площади Пушкина и перед кинотеатром «Современник».

ПАРИЖСКОЙ КОММУНЫ, 16

210 000

1 000 000
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ОКРУГАМ

Округ № 1: Евгений Румянцев
10 января, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 4: Елена Рясина
13 января, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
20 января, 13:00–15:00, ул. Панина, 26а, по предварительной 
записи по тел.: 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 11 (Дарья)
Округ № 5: Екатерина Копылова
17 января, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 7: Сергей Томс
13 января, 15:00–17:00, Кохомское шоссе, 29 (МБОУ «Гимназия 
№ 44»), по предварительной записи по телефону 8 905 19 20 20
Округ № 8: Андрей Магницкий
24 января, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 

приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 9: Андрей Жеглов
20 января, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 10: Ольга Чибизова
17 января, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 12: Дмитрий Моисеенков
27 января, 15:00–17:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 16: Владимир Козлов
10 января, 13:00–15:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57
Округ № 17: Ольга Белолапова
24 января, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная 
приемная председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ГРАФИК ПРИЕМА ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ ИВАНОВСКОЙ 
ГОРОДСКОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА В ЯНВАРЕ

Александр Кузьмичёв, председатель Ивановской городской думы
22 января, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

Галина Бочкова, заместитель председателя Ивановской городской думы
15 января, 9:00–11:00, пл. Революции, 4, общественная приемная председателя партии «Единая Россия» Д.А. Медведева, офис 33, тел. 59-46-57

ПРИЕМ ИЗБИРАТЕЛЕЙ ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ 
ПО ЕДИНОМУ ГОРОДСКОМУ ОКРУГУ ИВАНОВО

Александр Бакакин
23 января, 10:00–11:45, дистанционно, по 
предварительной записи по тел. 8 906 512 67 76 
Виктор Лисицин
23 января, 18:00–20:00, пл. Революции, 6, 9-й этаж, 
к. 916, по предварительной записи 
по тел. 8 910 999 44 33
Владимир Синицин
13, 20, 27 января, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, 
9-й этаж, к. 916, по предварительной записи 
по тел. 8 (4932) 41-13-98
Евгений Ячменев
30 января, 16:00–18:00, ул. Маршала Василевского, 6 
(МБОУ «Средняя школа № 17»), по предварительной 
записи по тел. 8 901 683 35 65
Леонид Денисов
25 января, 13:00–15:00, пл. Революции, 6, к. 913, 
по предварительной записи по тел. 8 910 668 85 08

Заявленные приемы будут проводиться по предварительной записи по телефону. Дополнительная информация – по тел. 30-05-11

Время подводить итоги 
и строить планы

С приближением новогодних праздни-
ков каждый из нас ощущает особую атмосфе-
ру волшебства и тепла. Но праздники – это не 
только возможность отдохнуть, но и время под-
ведения итогов уходящего года и постановки 
планов на будущее.

2024 год стал для нашего города годом 
плодотворной работы. Развитие возможно 
только при активном взаимодействии с его 
жителями. Такой подход мы поддерживаем на 
протяжении многих лет.

Был завершен ремонт более 40 дорог об-
щей протяженностью 25 километров, прово-
дился ремонт тротуаров. В 2024 году выполнен 
ремонт более 50 придомовых территорий,  эта 
программа, инициированная депутатами, со-
хранится и в следующем году.

В рамках программы поддержки местных 
инициатив реализован 31 проект. Надеемся, что 
33 проекта, прошедшие городской этап конкур-
са, также получат поддержку региона.

Преображались общественные простран-
ства. Выполнены работы по обустройству пе-
шеходной зоны на очередном участке аллеи 
на улице Огнеборцев, где установлен памят-
ный мемориальный комплекс «Женщинам за-
щитников Отечества». Благодаря поддержке 
губернатора Ивановской области преобразил-
ся мемориал «Красная Талка». В 2025 году пла-
нируем преобразить сквер молодежи у Центра 
культуры и отдыха. 

Особое внимание мы уделяем подрастаю-
щему поколению. Важно, чтобы условия, в ко-
торых растут и развиваются наши дети, были 
комфортными и безопасными. Благодаря под-
держке губернатора Станислава Воскресенско-
го проведен капитальный ремонт в 11 детских 
садах. Эта программа продолжится и в следу-
ющем году.

Активно развивается сфера дополнитель-
ного образования. В этом году открыт кван-
ториум на базе лицея № 6 и завершен ремонт 
скалодрома в центре «Омега». В 2025 году пла-
нируем открыть центр дополнительного обра-
зования «АэроДрон».

Останется в приоритете поддержка соци-
ально ориентированных некоммерческих орга-
низаций. В следующем году планируем оказать 
помощь около 30 таким организациям. Будет 
сохранено льготное транспортное обслужи-
вание пенсионеров и студентов на городском 
электрическом транспорте.

Наступающий 2025 год президент России 
Владимир Путин объявил Годом защитника  
Отечества. Это решение подчеркивает важ-
ность поддержки участников специальной во-
енной операции и сохранения памяти о тех, кто 
защищал нашу Родину в разные времена. Мы 
продолжим работу в этом направлении со-
вместно с волонтерскими объединениями, по-
могая нашим военнослужащим.

Вместе у нас всё получится! С наступаю-
щим Новым годом и Рождеством!

В связи с праздничными днями пенсии и пособия за 
январь Отделение СФР по Ивановской области будет выпла-
чивать по следующему графику:

Пенсии через банки за 9 января будут перечислены на счета 
пенсионеров Ивановской области 27 декабря в течение дня. Для 
тех, кто получает пенсии ежемесячно 14 и 22 числа, график не 
меняется. Далее пенсии за февраль будут выплачиваться по 
стандартному графику.

Пенсии через почту за январь будут доставлены в соответ-
ствии с графиком работы почтовых отделений. Уточнить его 
можно по телефону горячей линии «Почты России» –  
8-800-100-00-00 или непосредственно в своем отделении.

Ежемесячная выплата из материнского капитала за декабрь 
будет зачислена 25 декабря. Следующая выплата за январь при-
дет по стандартному графику в феврале.

Единое пособие беременным и родителям детей до  
17 лет, выплаты на первого ребенка до 3 лет и выплаты по уходу 
за детьми до полутора лет для неработающих родителей за 
декабрь через банки будут зачислены 25 декабря. Следующая 
выплата за январь придет по стандартному графику в феврале.

Если эти выплаты получаются через почтовые отделения, 
необходимо учитывать график работы почтовых отделений.

Телефон единого контакт-центра для консультаций — 
8-800-100-000-1.
Отделение Социального фонда 
по Ивановской области в социальных сетях:
t.me/sfr_ivanovskayaoblast;
ok.ru/sfr.ivanovskayaoblast;
vk.com/sfr.ivanovskayaoblast.

В дни каникул управляющим компаниям 
рекомендовано усилить работу и организовы-
вать следующие мероприятия:

– постоянно, своевременно и качественно 
очищать от снега придомовые территории и 
подъездные пути к многоквартирным домам, 
включая ступеньки перед подъездами;

– своевременно производить работы по 
подсыпке песком придомовых территорий 
многоквартирных домов;

– инспектировать кровли многоквартир-
ных домов на наличие снега и наледи, а также 
выполнять работы по их очистке с установкой 
сигнальных ограждений;

– проверить наличие утепления мест об-
щего пользования в МКД, особое внимание 
обратив на мероприятие по недопущению 
размораживания систем горячего, холодного 
водоснабжения, а также отопления;

– экстренно реагировать на обращения 
граждан по вопросам обеспечения теплом, 
электроэнергией, водой и другими коммуналь-
ными услугами;

– организовать информирование населе-
ния о контактных телефонах диспетчерских и 
аварийных служб;

– организовать работу аварийных служб в 
круглосуточном режиме;

– руководителям управляющих организа-
ций быть доступными для связи.

До начала праздников сотрудники управ-
ляющих компаний должны обследовать под-
вальные и чердачные помещения, чтобы не 
допустить проникновения в них посторонних 
лиц, а также проверить состояние входных 
дверей в тепловые пункты, электрощитовые, 
помещения машинных отделений лифтов и при 
необходимости их отремонтировать.

При возникновении экстренных ситу-
аций гражданам необходимо обращаться в 
аварийные службы города Иваново по те-
лефонам:
 Единая дежурно-диспетчерская служба – 

900-099 (многоканальный);
 Дежурная служба АО «Водоканал» – 93-01-01;
 Горячая линия Ивановского филиала  

АО «ЭнергосбыТ Плюс» (теплоснабжение) – 
8-800-100-75-30;
 Диспетчерская служба «Ивэнерго» – 37-01-26;
 Диспетчерская служба городского освещения –  
32-56-63,
 Горячая линия регионального оператора по 

обращению с ТКО – 8-800-100-71-90, 93-44-61;
 Диспетчерская служба МУП «Ивановский пас-

сажирский транспорт» (троллейбусное депо) –  
29-15-33;
 Диспетчерская служба МКУ «Дорожное го-
родское хозяйство» по содержанию дорог и 
тротуаров – 23-62-33;
 Горячая линия департамента здравоохранения 

Ивановской области – 93-97-97.
 Ивановских спасателей тоже перевели на уси-

ленный режим работы. Телефон экстренного 
вызова прежний – 112.
 Территориальный центр медицинских ката-

строф Ивановской области – 22-97-52
 Травмпункты:

Травмпункт № 1 (ул. Демидова, 9) – 37-37-57 
(круглосуточно)
Травмпункт № 2 (ул. Воронина, 11) – 23-35-41 
(круглосуточно)
Травмпункт детский (ул. Любимова, 7) –  
56-80-35 (круглосуточно)
 Стоматология:
МУЗ «Стоматологическая поликлиника № 1» 
(пр. Шереметевский, 3)
Регистратура 32-63-43;
МУЗ «Стоматологическая поликлиника № 2» 
(пр. Текстильщиков 2а)
Регистратура 56-14-85;
МУЗ «Городская детская стоматологическая 
поликлиника» (ул. Станко, 9) 
Регистратура 30-03-10.
 Наркологическая помощь:

ОБУЗ «Ивановский областной наркологиче-
ский диспансер»,
Поликлиника (Смирнова, 3) – 30-01-42 
(круглосуточно)
Стационар (ул. Кольчугинская, 6а) – 33-59-22 
(круглосуточно), 33-41-94 (круглосуточно).

Выплаты пенсий и пособий в декабре

Особый режим для праздников 
Как сообщает ивановская мэрия, организации, обеспечивающие уборку города, теплоснабжение, 
водоснабжение, электроснабжение социальных и промышленных объектов, а также жилого фонда,  
в новогодние праздники будут функционировать круглосуточно
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Но у главной новогодней елки на площади Пуш-
кина люди другие, и лица у них светлее и спокойнее, и 
настроение хорошее. Они гуляют, любуются празднич-
ным убранством, благодарят уходящий год и полны 
надежд на новый. И да, в новогоднем городке ивановцы 
более разговорчивые. 

Супруги Светлана и Эдуард Сохненко рассказали: 
«В этом году у нас родилась вторая дочка, Устина, – се-
стренка четырехлетней Ульяне. Их дни рождения рядом, 
так что июль у нас теперь будет богатым на праздники. 
Всё – слава Богу: есть работа, и квартира, и всё, что нужно. 
Мечтаем о своем доме. Но важнее нам всем быть здоро-
выми и жить в мире – это самое главное».

Константин Коржавин, пенсионер: «В 
этом году я наконец-то дождался пенсии, 
пусть всего 17 тысяч рублей, но она есть! 
Были неприятности: весной вдруг свалил-
ся на меня диабет. Но, спасибо докторам, 

научился с этим жить – всё пока нормально. Стал дисци-
плинированнее и бережнее относиться к здоровью и пита-
нию – это увлекательно. А еще сделали с женой небольшой 
ремонт в частном доме – расширилась жилая площадь. В 
новом году есть планы: забор, качели для супруги и всякие 
мелочи. Никуда не собираюсь, мне и здесь хорошо, чего и 
всем желаю в новом году».

Светлана Простенко, предприниматель: «Мы купили 
новую машину – ура! Это невероятно в нынешних ус-
ловиях, но факт. Пришлось отдать на трейд-ин старую 
(обмен в автосалоне), взять кредит, но нас всё устроило. 
Да, китайская марка, да, будем в долгах какое-то время. 
Машина умная, с компьютером и сложной системой без-
опасности – муж и я в восторге. В следующем году наде-
емся расплатиться и отправиться на ней на море, наше 
российское, конечно. Всем ивановцам от души желаю 
больших и маленьких прибавлений, благополучия и всего 
того, что приносит радость».

Татьяна Жарина, начальник отдела 
кадров: «В этом году было большое со-
бытие: дочка окончила политехнический 
университет с красным дипломом и по-
ступила в магистратуру. Это было ожи-

даемо, но всё равно очень приятно. Конечно, как и все 
россияне, мы ждем в новом году окончания военных 
действий и мирного неба – самое главное. Всех с насту-
пающим, берегите себя и близких!»

Тимофей Филичев и Артем Горшков – первокурс-
ники, в  2024 году окончили  ивановский лицей № 33. Они 
гордость и школы, и города, потому что ЕГЭ по математи-
ке и физике сдали на 100 баллов. 

Тимофей: «Спасибо нашим учителям Ольге Алексан-
дровне Магницкой и  Елене Вадимовне Морозовой, я по-
ступил в лучший вуз страны – МФТИ. Там невероятная 
атмосфера».

Артем: «Я поступил в топовый вуз – МИФИ, всё еще 
под впечатлением от этого. А мой младший брат поступил 
в первый класс. Правда, не в наш самый крутой лицей 
города, а в обычную школу около дома. Но я уверен: он 
будет отлично учиться. В следующем году надеюсь рас-
ширить круг друзей и чаще приезжать к семье – она у 
меня самая классная».

Любовь Судакова, специалист федеральной служ-
бы: «Из приятного в этом году: чудесное путешествие 
в Карелию и на море – это было очень здорово. Всем 
желаю по мере возможности выбираться и смотреть 
на нашу прекрасную страну. А в следующем году буду 
молиться, чтобы доченька успешно защитила диплом и 
нашла достойную работу и чтобы она была обязательно 
ей по душе».

Светлана Блохина, преподаватель русского языка и 
литературы в колледже: «У меня все живы и здоровы – это 
главное, это уже хорошие новости. В новом году я жду, 
что закончится война и мой родной любимый племянник 
вернется домой живой и невредимый. Его ждут жена и 
четырехлетний сынишка, которому так нужен папа рядом. 
Это главные мечты». 

Вера Иванычева, педагог в детском 
доме: «В этом году меня порадовали 
любимые внуки: Давид окончил тре-
тий класс на отлично с похвальным ли-
стом и прошел во второй тур городской 

математической олимпиады, попал на доску почета. 
Семилетняя внучка Ева заняла долгожданное первое 
место по художественной гимнастике на первенстве 
спортшколы и получила второй юношеский разряд. 
Горжусь, дети радуют»

Вячеслав Валов, руководитель центра 
национальной русской культуры: «Обста-
новка в стране напряженная, но мы про-
должаем жить и работать. Замечательно, 
что всё больше людей объединяются для 

совершения благих дел. У нас в следующем году намеча-
ется первый фестиваль Ивана Купалы. Надеюсь, получится 
и больше ивановцев будут приобщаться к восстановлению 
наших старинных русских традиций». 

Ирина Шпольвенд, военнослужащая: «Купили маши-
ну, с трудом и кредитами. Правда, омрачило то, что ее тут 
же расцарапали во дворе гвоздем. Но радует, что нашлись 
свидетели этого, сейчас разбираемся. Я считаю: вот какой 

настрой у человека, так всё и получится. Будете бояться 
нового года, так и он вам не обрадуется. А если верить в 
хорошее, так именно оно и случится».

Владислав Хвостиков, IT-специалист: «В этом году 
было много рутины, обычной работы. У меня свой блог, 
еще я помогаю вести госпаблики в сфере здравоохра-
нения. Удалось несколько раз побывать на Кавказе и 
впервые в жизни в Крыму – это великолепная красота! 
Это затягивает, поэтому в новом году планирую еще 
больше путешествий. Ну и, конечно, интересных проек-
тов в сфере медиа». 

Карина Харьковская, архитектор, 
предприниматель: «2024 год был насы-
щенным и творческим для меня: я создала 
сообщество ремесленников, художников и 
краеведов Ивановской области. У нас много 

планов – создание совместных продуктов и мероприятий.  
Есть интересные задумки. В 2025 году жду выигрышей по 
грантам на открытие ремесленного центра. Буду счастли-
ва, если получится».

Ольга Сальникова, художник, ремес-
ленник: «Этот год мне запомнился моими 
новыми проектами и выставками. Я нача-
ла развиваться как художник. Получилось 
разработать и расписать столовый и чай-

ный сервизы как один из узнаваемых ивановских сувени-
ров и многое другое. В новом году ожидаю еще больше 
побед, отдыха и интересных путешествий. Творчество 
делает человека счастливым – творите!»

Вячеслав Макарский, телеоператор, режиссер, про-
фессиональный спортсмен по прыжкам с парашютом: «В 
этом году я прошел первый этап выполнения норматива 
мастера спорта по парашютному спорту международного 
класса. В следующем году буду проходить второй этап. 
Это событие для меня, с учетом того, что сейчас наш спорт 
стал труднодоступным. Но тот, кто уже в нем, конечно, 
вряд ли когда-нибудь откажется от неба. Всем желаю идти 
к своей мечте и не отступать от нее».

Ольга Гордеева, 56 лет: «В этом году 
я решила окончательно расстаться с лиш-
ним весом и привести себя в порядок: для 
красоты, но больше для здоровья. Весь год 
пробовала разные варианты диет. Скажу 

честно, получалось не очень, пока не пришла к самой 
простой истине: надо меньше есть и больше двигать-
ся. Вы знаете, это сработало. Сейчас у меня уже минус  
17,5 килограмма, но не буду останавливаться и продолжу 
этот увлекательный процесс в следующем году. Будьте все 
здоровы, и читатели «Рабочего края» особенно!» 

текст: Ольга Хрисанова 

Новогодние мечты на площади Пушкина
Что думают горожане про старый и новый год? Наверняка что-то хорошее…

Ивановцев, как и большинство россиян, в эти дни захватила предпраздничная суета. 
Остановить кого-то на улице, задать вопрос про уходящий год – дело не всегда успешное. У всех озабоченный вид, все торопятся
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Мандарины сошли с ума
Среди новогодних запахов в нашем 

советском детстве был запах лесной 
настоящей елки и, конечно, мандаринов. 
В этом году, похоже, это будет не такой 
частый аромат.

Они, конечно, есть в магазинах: 
привычные марокканские и абхазские, 
необычные наши сочинские, дагестанские 
и даже китайские. Вот только цены не 
радуют: от 160 (за не очень вкусные) до 
360 рублей за килограмм. В среднем на 
конец декабря выходит около 260 рублей. 
Поэтому покупать их килограммами, как 
раньше, рука не поднимается. 

 По данным Росстата, с ноября 
2023 года по ноябрь 2024-го мандари-
ны выросли в цене на 17,7%. Наиболее 
значительное подорожание происходило 
с осени. Обычно с ноября-декабря они 
начинали дешеветь, а не дорожать. Но в 
этом году всё наоборот.

 Специалисты объясняют подорожа-
ние природным катаклизмом: наводнения 
в Испании и неурожай в Турции. Испания – 
основной поставщик мандаринов на 
европейский рынок, Турция обеспечи-
вает более половины годового объема 
потребления. Кстати, как рассказывают 
эксперты, именно турецкие оранжевые 
фрукты на рынках и в небольших тор-
говых точках зачастую у нас выдают за 
абхазские. Скорее всего, чтобы угодить 
спросу. Но, вопреки расхожему убежде-
нию, абхазские мандарины серьезной 
роли на российском рынке не играют. 

Ставка ЦБ на пользу зубам
Но есть и другие причины подорожа-

ния мандаринов – экономические. Одна 
из них – увеличение ключевой ставки 
Банка России. Из-за этого у ретейлеров 
вырастают затраты на обслуживание кре-
дитов, повышается стоимость оборотных 
средств, и, как результат, мандарины ста-
ли новогодней экзотикой. Кстати, аллер-

гологи этому только рады. Они уверяют, 
что большое количество мандаринов 
и апельсинов, съеденных в новогодние 
праздники, может спровоцировать аллер-
гию. Цитрусовые – лакомство опасное. 
Стоматологи также предупреждают: ман-
дарины содержат кислоты, которые могут 
нанести повреждения зубной эмали. Обя-
зательно нужно чистить зубы или хотя бы 
полоскать рот водой после мандаринов, 
чтобы нейтрализовать кислоту. 

Оливье для самых стойких
Конечно, повышение цен – непри-

ятный сюрприз, но нашим людям ничто 
праздник не испортит. В новогодних тра-
дициях по-прежнему останутся и манда-
рины, и оливье, который, кстати сказать, 
тоже сильно подорожал.

Согласно подсчетам, в январе 
2024 года продукты для 800 граммов 
оливье с колбасой обходились в 
204,83 рубля, а уже в декабре стоимость 
возросла до 348 рублей (если заменить 
колбасу на куриное мясо). При этом 
если добавить в оливье не курицу, а 
докторскую колбасу, стоимость салата 
составит уже 414 рублей.

 Для  точности эксперимента Росстат 
создает «индекс оливье», в который вклю-
чены: 200 граммов колбасы или курицы, 
150 граммов картофеля, 70 граммов 
моркови, 80 граммов огурцов – свежих 
или соленых, 120 граммов горошка, два 
яйца, 80 граммов майонеза. Также в салат 
входят соль, перец и зелень по вкусу.

Для тех, кто не ест мясо, специали-
сты предлагают альтернативную версию 
оливье – с красной рыбой или шампиньо-
нами. В начале 2024 года первый вариант 
салата стоил 599,53 рубля, а второй – 
165,07. По подсчетам ведомства, в де-

кабре на оливье с красной рыбой уйдет 
545 рублей, а на четыре порции салата с 
шампиньонами – 445. Так что в данном 
случае мясоедом быть выгоднее.

Продуктовая корзина 
стала легче

Кто-то не представляет праздник 
без красной икры, кому-то важна сыро-
копченая колбаса, белые грибы, шам-
панское и так далее – у каждого свои 
представления о новогоднем меню и свой 
традиционный набор продуктов. Нельзя 
не заметить: в целом он подорожал. Как 
оказалось, в этом году на 13,5%. Такие 
данные приводит Единая межведом-
ственная информационно-статистиче-
ская система (ЕМИСС).

Специалисты подсчитали: в среднем 
новогодняя корзина включает продукты 
для горячего блюда (2 килограмма ку-
рицы, 500 граммов картофеля и чеснок), 
овощной нарезки (по 600 граммов поми-
доров и огурцов, 300 граммов зелени), 
закусок (800 граммов разных солений, 
400 граммов сыра, по 300 граммов 
мясокопченостей, вареной и сырокоп-
ченой колбасы), бутербродов с икрой и 
шпротами, салатов оливье и «Селедка 
под шубой» на четверых. В набор также 
входят фрукты (по килограмму апель-
синов, мандаринов, винограда, яблок и 
300 граммов лимонов) и 800-граммовый 
торт. Среди напитков – бутылка игри-
стого и столового вина, коньяк, мине-
ральная вода, а также сок и чай.

В России традиционного новогод-
него горячего блюда нет, но нередко это 
запеченная курица с картошкой. В этом 
году блюдо обойдется в 471 рубль, что 
даже дешевле прошлогодних 488 рублей. 
Овощная нарезка будет стоить 
436 рублей, что на 12% дороже уровня го-
дом ранее. На мясную и сырную тарелки 
нужно заложить 1139 рублей, что на 8,5% 
больше их стоимости в 2023 году.

Среди закусок самой дорогой будут 
бутерброды с красной икрой – продукты 
для 12 бутербродов стоят 2326 рублей, 
при этом годом ранее их приготовление 
обошлось бы на 600 рублей дешевле. 

Столько же бутербродов со шпротами 
обойдется в 258 рублей против прошло-
годних 234 рублей. 

За фрукты к праздничному столу 
придется отдать на 7% больше, чем 
раньше – 995 рублей. Стоимость торта 
выросла на 12% – до 628 рублей.

Бутылка шампанского, главного на-
питка новогодней ночи, в среднем стоит 
в этом году 385 рублей против 
349 в прошлом, вино – 458 рублей про-
тив прошлогодних 410 рублей, а коньяк – 
733 рубля против 683. Сок и минералка 
выросли в цене на 11% – до 130 и 
76 рублей соответственно.

Майонезная змейка 
или куриный питон

 Многие нынче собираются приго-
товить на праздничный стол новогоднее 
блюдо «Змея», в состав которой входит 
куриное мясо, ананасы, яйца и прочее. 
Салат (его состав может меняться по 
вкусу) выкладывается в виде увесисто-
го питона, свернувшегося кольцами. 
Кружками соленого огурца или оливок 
обозначается его чешуя, кто-то выреза-
ет из моркови или помидора корону на 
голову, добавляет раздвоенный язык в 
виде пера зеленого лука – фантазиями 
наш народ богат. В целом получается 
нарядно и сытно – настоящее украше-
ние стола. 

А в интернете гуляет популярное 
фото «салат змейка» – пародия на 
модное новогоднее блюдо. На тарелке 
тонкой струйкой выдавлен майонез, на 
конце две горошины черного перца в 
виде глаз маленькой худенькой змей-
ки – вот и весь салат. Авторы снимков 
шутят: мол, какие цены на продукты – 
такая и змея. Надеемся, что у всех ива-
новцев на новогоднем столе будет свой 
питон 

текст: Ольга Хрисанова 

Дорогой бутерброд с икрой, 
мы будем по тебе скучать

Насколько выросли цены на традиционные новогодние блюда? Почему подорожали мандарины? 
И как в год Змеи поставить на стол питона, а не ужа.

По данным Росстата, за год 
мандарины выросли в цене 

на 17,7%. 

За год стоимость салата оливье 
в России выросла более чем в 

два раза – с 204,83 до 414 рублей, 
подсчитал Росстат. Из необходимых 

ингредиентов сильнее всего 
подорожали вареная колбаса, 

яйца и свежие огурцы.

В тройке самых подорожавших 
продуктов за год оказались 

картошка (+65%), икра (+34%) 
и сливочное масло (+31%), 

при этом подешевела курица – 
на 7%.

Дорогой бутерброд с икрой, Дорогой бутерброд с икрой, Дорогой бутерброд с икрой, 
мы будем по тебе скучать

Дорогой бутерброд с икрой, Дорогой бутерброд с икрой, Дорогой бутерброд с икрой, 



6 мода
в ы х о д и т  е ж е н е д е л ь н о

27 декабря | 2024 г. |  № 51 (27286)

Пайетки и бархат
Многие верят, что встречать Новый год нужно в 

особой одежде, используя специальные цвета и украше-
ния, – тогда Змея принесет счастье, достаток и добрые 
отношения со всеми. 

Как быть модной и порадовать символ года, мы 
узнали у человека, который знает о красоте, стиле и 
модных тенденциях всё. Ивановский дизайнер Ксения 
Демьяненко (Новикова) рассказала, как правильно пре-
зентовать себя в новогоднюю ночь. 

«Для встречи Нового года зеленый и коричневый 
приветствуются. Как и прежде, будут актуальны платья 
и костюмы из фактурных материалов с блеском, пайет-
ками, перьями, но формы более простые, сдержанные, 
минималистичные, сложность образа достигается за 
счет богатства поверхности ткани. 

Это касается как женских, так и мужских образов. 
Мужчины могут быть на новогоднем вечере в бархатном 
пиджаке или кимоно, а может быть, в однотонном ко-
стюме и серебряном галстуке или в поло со сдержанным 
мерцанием. 

Можно в новогоднем образе сделать отсыл к 
русскому костюму, к фольклору и нашим промыслам. 
Сейчас большое количество российских производи-
телей предлагают интересные варианты, где в основу 
положена наша культура. Интересный вариант, но тре-
бующий больше времени, – разработать совместный 
проект с дизайнером, сшить на заказ новогодний образ. 
Эксклюзив и уникальность остаются актуальными на 
весь будущий год.

Цвет года, по версии института Пантон, – шоколад-
ный Mocha Mousse. Считается, что этот цвет воздушный 
и легкий. А вот с принтом «змеиная кожа» праздник 
встречать не советую – этого хозяйка года точно не 
оценит».

«Тотальные» образы
Ксения также поделилась, что будет модно не только 

в новогоднюю ночь, но и всю зиму: 
«Актуальны на зиму меховые манишки, теплые паль-

то миди и макси, грубые ботинки из белой или черной 
кожи. Или в кофейной гамме из замши. Модно будут 
выглядеть угги на высокой платформе. С длинными 
юбками миди и макси очень хорошо сочетаются высокие 
сапоги на небольшом каблуке. Актуальными будут зим-
ние образы в одном цвете – тотально белый или слож-
ный винный, сочетание серого с красным, небесно-голу-
бого с шоколадным, белое с черным, цвет свежей зелени 
с кофейным. Теплые шерстяные свободные костюмы, 
узкие шарфы, чепчики с пайетками».

Специалисты настаивают: Деревянной Змее важно, 
чтобы вещи на вас были сшиты из натуральных тканей. 
Например, из хлопка, льна или шерсти. Змейка ценит 
естественность и элегантность без лишнего пафоса. А 
вот синтетика и неоновые оттенки хозяйке будущего 
года точно не понравятся. 

Нефрит и жемчуг
Красавица-змея очень любит аксессуары. Правда, 

это не касается тех, которые сделаны из натуральной 
змеиной кожи, например ремешки или сумочки. Такие 
ее точно разгневают. Зато малахитовые, серебристые, 
золотые – в самый раз. 

В тему будут и яркие украшения. Специалисты от-
мечают: они обязательно должны быть с натуральными 
камнями, ведь Змея любит всё природное. В 2025 году 
стоит обратить внимание на изумруд, халцедон, малахит, 
нефрит и янтарь. Эти камни не только актуальны в моде, 
но также, согласно философии, притягивают удачу. 

В моде украшения из золота, особенно матового или 
«под старину», а также браслеты и броши с деревянными 
элементами. 

Продолжает покорять подиумы и тренд на много-
слойность, причем с украшениями он тоже работает. 
Дизайнеры рекомендуют сочетать, например, несколько 
цепочек разной длины, или браслетов, но не перегру-
жать образ и постараться подобрать украшения в одной 
цветовой гамме. 

На встречу Нового года, да и все следующие двенад-
цать месяцев, специалисты рекомендуют носить жемчуг 
и перламутровые украшения. Жемчуг желательно под-
бирать неправильной формы. Эти изящные предметы 
добавят образу таинственности и загадочности. 

Символ года заставляет сделать акцент на опре-
деленную стилистику – украшения в виде змеи. Это 
могут быть подвески, цепочки, браслеты, кольца и даже 
чокеры. 

В любом случае очень важно правильно подобрать 
украшения к своему новогоднему наряду. Если платье 
насыщенного цвета, то украшения выбирайте спокойных 
тонов, чтобы они не «спорили» с образом. К минимали-

стичным нарядам подойдут украшения-акценты – мас-
сивные и яркие. Они добавят праздничности строгому 
образу. И, конечно, дизайнеры напоминают: необходимо 
соблюдать чувство меры. И если в вашем образе акцент 
на крупные и яркие серьги, то колье сюда уже не подой-
дет совсем. 

Всё дело в туфлях
Специалисты утверждают: важно обратить внима-

ние и на туфли, в которых хотелось бы встретить Новый 
год. Этот элемент может сыграть ключевую роль в соз-
дании праздничного образа. 

Дизайнеры выбирают несколько актуальных вариан-
тов праздничной обуви. Например, это могут быть туфли 
с необычным каблуком или слингбэги (туфли с открытой 
пяткой) насыщенных глубоких цветов. Это одновремен-
но элегантно и празднично. 

Эффектно будут смотреться туфли из велюра. На-
пример, коричневого – в «цвете года». Дизайнеры уверя-
ют: вариант в теплых шоколадных тонах – выбор для тех, 
кто ищет универсальность. Мягкая текстура такой пары 
добавляет уютности, цвет – глубины. Причем носить 
такую обувь потом можно будет круглый год.

По-прежнему остается в моде «наивный» тренд 
уходящего 2024-го. Туфли в стиле ретро с контрастными 
цветами – отличная находка для тех, кто любит вин-
тажную эстетику. Ремешок придает обуви наивности, а 
двуцветный дизайн расставляет интересные акценты. 

Модными будут и девушки, которые захотят надеть 
туфли из сетки на маленьком каблучке или лаковые – с 
острым носом. Первые – очень комфортны, вторые – ро-
скошь и строгость одновременно. Острый нос визуально 
удлиняет ноги, а блестящая текстура добавляет празд-
ничного блеска. 

Также свое место в рейтинге новогодних туфель 
по праву занимает обувь с жемчужными украшениями, 
например с бантиком. Элегантные и нежные одновре-
менно. Такие туфли подойдут для романтичных натур 
и будут прекрасно сочетаться с платьем из тюля или 
шелка в пастельных тонах. Завершить образ дизайнеры 
советуют аксессуарами с жемчугом или минимали-
стичными из металла. 

Дизайнеры советуют собирать образ, не боясь экспе-
риментировать. Сегодня туфли можно сочетать с чем 
угодно: от платьев и юбок до джинсов, брючных костю-
мов и даже джоггеров. 

Но самый главный аксессуар новогодних праздников – 
конечно, хорошее настроение, улыбка и добрый взгляд. 
Без них образ останется незавершенным 

текст: Дарья Володина

Согласно древнему китайскому календарю, нас 
ждет год Зеленой Деревянной Змеи. Она является 
символом проницательности, мудрости и умения 
адаптироваться к переменам. Это утонченное 
существо ценит и в одежде, и в домашнем декоре 
натуральные фактуры, насыщенные оттенки, а также 
обилие украшений и деталей.

В чем 
Новый год 

встретишь…



7выходныеt.me/rk37_news vk.com/rk_ivanovork37.ru

Коньки да лыжи
Большие программы предлагают го-

родские парки. В том числе можно схо-
дить и покататься на коньках. В парке 
им. В.Я. Степанова «Семейный каток» уже 
открыт. Работает ежедневно с 11:00 до 21:00, 
в выходные и праздничные дни с 10:00 до 
21:00, в зависимости от погодных условий. 

Покататься можно и в Детском парке на 
улице Комсомольской, 9. Там тоже открыт 
каток с прокатом коньков на любой возраст 
и вкус.

Для любителей лыжного отдыха две-
ри распахнул парк «Харинка». Лыжная база 
работает ежедневно: там предлагают в про-
кат пластиковые и полупластиковые лыжи, 
разноцветные удобные санки-ватрушки и 
сноутьюбы. Сотрудники парка оборудова-
ли спуски на любой вкус, лыжные трассы, 
ну а сказочный зимний лес с белками – это 
спасибо природе. 

Все в зоопарк
Если вам не хочется искать белок на де-

ревьях в парках, можете быть уверены, что 
точно увидите их в Ивановском зоопарке. 
Там эти рыжие малышки прятаться от вас не 
будут. Многие животные не впадают в спячку, 
остаются активными, бодрыми и интересны-
ми. А потому для семей с детьми посещение 
зоопарка в зимние каникулы – самое то. 

Правда, обратите внимание, что стои-
мость входных билетов в зоопарке повы-
шают. Как объясняют руководители, это 
связано с инфляцией (выросли цены на 
корм для животных, ветеринарные препа-
раты, коммунальные услуги и другие рас-
ходы, направленные на улучшение условий 
содержания питомцев и развитие зоопарка). 
Последний раз увеличение стоимости вход-
ных билетов происходило два года назад. 

Теперь взрослый билет будет стоить 300, 
дошкольный – 150, школьный – 200. Под-
робную информацию по стоимости билетов 
для посетителей других категорий можно 
узнать на сайте зоопарка или на странице в 
соцсети «ВКонтакте».

Ретропутешествие
Для любителей путешествовать – по-

ездка на ретропоезде в Шую. Это мероприя-
тие ежегодно пользуется большим спросом 
у жителей и гостей области. Праздничный 
маршрут распланирован в рамках фести-
валя «Русское Рождество» с 23 декабря по 
8 января ежедневно. За эти дни ретропоезд 
из Иванова в Шую сделает 32 рейса.

Состав из стилизованных под старину 
вагонов «Рускеальского экспресса» возгла-
вит дымящий и парящий красавец паровоз.

Расписание уже известно:
Ежедневно с 23 декабря по 8 января 

(кроме 1 января) отправление из Иванова 
в 10:17, прибытие в Шую в 11:10, обратно из 
Шуи поезд отправится в 13:35 и прибудет в 
Иваново в 14:45.

Ежедневно с 23 декабря по 4 января 
(кроме 31 декабря) отправление из област-
ного центра в 15:35, прибытие в Шую в 16:20, 
из Шуи поезд выедет в 19:17 и прибудет в 
Иваново в 20:20.

Ежедневно с 5 по 8 января отправление 
из Иванова в 15:35, прибытие в Шую в 16:20, 
обратно из Шуи поезд отправится в 21:00 и 
приедет в Иваново в 21:45.

Сказочная резиденция 
Деда Мороза

В новогодние праздники вы можете 
встретиться и с Дедом Морозом. Сказочная 
резиденция главного волшебника откры-
лась в ЦКиО.

Ребята побывают не только во владени-
ях Дедушки Мороза, но и в сказочном лесу. 
А затем в Сказочной Мастерской примут 
участие в создании самых настоящих вол-
шебных палочек. По традиции дети с Дедом 
Морозом зажгут огни на новогодней елке, 
загадают желания и встанут в дружный хо-
ровод.

Дед Мороз пообщается и поиграет с 
каждым малышом, исполнит новогоднее 
желание и подарит настоящую сказку, в 
которую поверит не только ребенок, но и 
взрослый. Резиденция будет ждать гостей 
до 3 января включительно, а заказать  билет 
можно по телефону: 52-68-08. 

От глины – 
до «Французского ужина» 

Для любителей мастер-классов, 
встреч в узком кругу и теплой ком-
пании открыты разные мастерские, 
арт-объединения и музеи. Например, в 
мастерской «Глина» запланированы ма-
стер-классы по изготовлению новогод-
ней игрушки. Правда, к работе мастера 
приступят лишь с третьего января. Са-
мое то, чтобы плавно встать с дивана и 
выйти на новый уровень. Лепка из глины 
успокаивает, дает возможность проявить 
творческие способности и порадовать 
себя изумительной поделкой в конце ма-
стер-класса.

Тех, кто хочет продолжить дегустацию, 
в гости ждет «Музей сыра». Там вас нау-
чат готовить сырные пирожные, хачапури, 
бургеры, пиццу, французский и итальян-
ский ужины, расскажут об интересных 
сортах. И не только. Мастер-классы по 
росписи гипсовых фигурок и новогодних 
игрушек, изготовлению стеклянной моза-
ики – тоже продуманы. Расписание и сто-

имость можно уточнить на официальном 
сайте музея. 

Музейные выходные
К слову, о государственных музеях. Они 

тоже ждут гостей в праздничные дни. Одна-
ко все-таки рекомендуем уточнить расписа-
ние работы.

В Музейно-выставочном центре от-
крылась выставка «Мультимедиатекстиль». 
Как говорят кураторы, взгляд на музейную 
коллекцию через призму современных 
цифровых устройств стал основной целью 
выставочного проекта. Также в Ивановском 
историко-краеведческом музее в честь 
110-летия открыли выставку «110 рарите-
тов Музея Д.Г. Бурылина». Посетители могут 
увидеть нумизматические раритеты разных 
стран, в том числе бумажные ассигнаты – 
деньги эпохи Великой французской револю-
ции, редкие книги, европейские и восточные 
предметы быта. 

В областном художественном музее 
работает экспозиция,  приуроченная к 
100-летию палехской Артели древней жи-
вописи «Золотой век». А в Доме-музее семьи 
Бубновых можно поверить в то, что «Чудеса 
продолжаются!». На новогодней выставке 
с таким названием представлены куклы и 
игрушки мастеров творческого объедине-
ния «Белая стрекоза» и их друзей. Там же 
можно посмотреть экспозицию работ ива-
новского скульптора по металлу Владимира 
Волкова «Вдыхая жизнь» (о ней «Рабочий 
край» писал в одном из номеров). 

Стоит заглянуть и в Ивановский музей 
камня и посетить традиционную выставку 
«Старый добрый Новый год». Экспозиция 
рассказывает об истории празднования Но-
вого года в нашей стране с начала ХХ века и 
до распада СССР 

текст: Дарья Володина фото: администрация города Иваново, Ивановский зоопарк, Музей им. Д.Г. Бурылина, пресс-служба правительства Ивановской области

НОВОГОДНИЙ НАВИГАТОР

Первое января, второе, третье… Как показывает практика, в каникулы просто есть салатики, лежать на диване 
и смотреть телевизор быстро надоедает. Уже четвертого хочется сходить куда-нибудь и «растрясти» оливье. 

С выбором мероприятий проблем не будет, ведь практически все музеи, городские парки, творческие мастерские приготовили 
новогодние программы и развлекательные мероприятия

до 3 января включительно, а заказать  билет 
можно по телефону: 52-68-08. 

до «Французского ужина» 
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 Город-театр
По историческому центру Шуи организуют иммерсивные 

экскурсии «Театр – променад»: в мини-спектаклях оживут стра-
ницы прошлого, и гости фестиваля смогут узнать интересные 
факты о городе и его жителях, старинных традициях и Рождестве. 

Завершится фестиваль 8 января: в этот день на колокольне 
Воскресенского собора пройдет фестиваль колокольного звона 
«Русское Рождество». Более 20 звонарей из разных городов про-
демонстрируют мастерство колокольного звона и исполнят свои 
авторские произведения.

Подробная программа – на официальном сайте фестиваля.

«Русское Рождество» – 
снова в Шуе

Любимый фестиваль пройдет в шестой раз
За прошедшие шесть лет новогодняя Шуя вошла во многие туристические маршруты. Сюда приезжают люди со всей страны,  

чтобы попасть на «Русское Рождество». Многим оказалась близка идея фестиваля – возрождение русских традиций и семейных ценностей,  
ведь много столетий именно Рождество считалось главным зимним праздником в России

Станислав  
Воскресенский
Эти традиции 
мы должны 
помнить, уважать 
и восстанавливать. 
Потому что это 
мы, это традиции 
русского народа, 
они многовековые. 
И «Русское 
Рождество» – про 
это, чтобы дети 
наши знали, 
прежде всего, что 
такое настоящая 
Россия, настоящая 
духовность 
России».

На сайте фестиваля 
опубликована 
подробная программа. 
Там же можно найти 
практическую 
информацию: 
где поесть, где 
остановиться, где 
припарковать машину, 
что привезти из Шуи. 

В дни фестиваля в Шую можно будет добраться на рельсовых 
автобусах – «Орланах». Они будут курсировать между Ивановом 
и Шуей практически весь день. Для гостей фестиваля, 
предпочитающих путешествия на машине, организуют бесплатные 
парковки при въезде в город.

Духовным центром 
праздника, как и 
прежде, станет 
Воскресенский 
собор. В ночь с 
6 на 7 января 
здесь состоится 
Архиерейское 
богослужение 
в праздник 
Рождества 
Христова,  
7 января – 
Всенощное бдение 
и литургия.

 Благое дело
В этом году фестиваль продлится до  

8 января. Благотворительность, поддерж-
ка военнослужащих и их семей – одна из 
главных миссий фестиваля в последние 
годы. По инициативе губернатора Станис-
лава Воскресенского для семей участни-
ков СВО организуют отдельную програм-
му с путешествием в «Русское Рождество» 
на ретропоезде (все билеты на поезд 
переданы им), а в Иванове и Шуе уже на-
чали работать пункты сбора гуманитарной 
помощи. 

Новшество шестого фестиваля – благо-
творительные концерты, все сборы с кото-
рых пойдут на помощь участникам СВО. Так, 
в Рождество в Шуе выступит знаменитый 
Сретенский хор, а 8 января – артисты Антон 
и Виктория Макарские. Билеты уже можно 
приобрести на портале «Иваново-концерт».  

 «В Рождество  
  все немного волхвы»

Фестиваль посвящен возрождению 
православных традиций празднования 
Рождества Христова. Шую украсил один 
из главных символов фестиваля «Рус-
ское Рождество» – световая инсталляция 
«Храм», установленная в память об одном 
из самых красивых и древних храмов 
Шуи, уничтоженном в 1930 году, – храме 
Спаса Нерукотворного. В городе зажгутся 
рождественские иллюминации с исполь-
зованием декора в виде символов светлого 
праздника – Вифлеемской звездой и фигу-
рами ангелов, а также откроется выставка 
«История рождественского вертепа» на 
железнодорожном вокзале в Шуе.

В шуйском музее им. М. Фрунзе от-
крылась выставка «После иконы», посвя-
щенная поиску нового художественного 
языка и выразительности в современном 
христианском искусстве. А в историче-
ском Шуйском железнодорожном вокзале 
жители и гости города на тематической 
выставке узнают об истории рождествен-
ского поезда.

На железнодорожном вокзале в Ивано-
ве также уже работает выставка «Путеше-
ствие в Рождество», посвященная традици-
ям светлого праздника в дореволюционной 
России в XIX веке. Здесь же с помощью 
«Рождественской почты» можно отправить 
открытку родным и близким, а также воен-
нослужащим, находящимся в зоне СВО.

 Световой парк
Впервые на «Русском Рождестве» открылся световой парк 

христианского искусства «Путь света», он будет работать по 
20 января на пл. Ленина в Шуе. «Художественные инсталляции 
исследуют современное христианское искусство, предлагая 
зрителям задуматься о том, как традиционные религиозные 
образы могут быть переосмыслены с помощью новых художе-
ственных форм и технологий», – рассказали о новой площадке 
организаторы.

Традиционная Рождественская ярмарка на Центральной 
площади в Шуе развернется с 27 декабря по 8 января. Все 
желающие смогут приобрести рождественские угощения и 
сувениры.

Основные события фестиваля пройдут с 5 по 8 января. Го-
родской парк Шуи вновь преобразится: здесь откроется «Парк 
Рождественского Чуда». Здесь можно будет прогуляться по ал-
леям, залитым светом, и увидеть масштабную инсталляцию —  
результат совместного творчества классических художников 
Палеха и современных мультимедиахудожников. Кроме того, 
как и в прошлом году, организаторы порадуют инсталляцией 
«В ожидании чуда». Она расскажет о событиях Священного 
Писания, которые предшествовали Рождеству Христову: Благо-
вещение Пресвятой Богородицы, путь в Вифлеем, поклонение 
пастухов и волхвов. На фасаде кинотеатра «Родина» оживут до-
революционные открытки, которые составляют единую компо-
зицию с современными рождественскими открытками, нарисо-
ванными детьми и подростками из разных городов Ивановской 
области в рамках конкурса «Рождественская открытка».

 Узнать новое
Впервые в отремонтированном здании центральной город-

ской библиотеки Шуи откроется «Рождественский лекторий».  
В программе – лекции, беседы, лекции-концерты, музыкальные 
спектакли. А благодаря фольклорным и музыкальным компози-
циям зрители погрузятся в прошлое, узнают, как наши предки 
встречали Рождество. Также здесь прозвучат отрывки библей-
ских историй, воспоминаний и дневников.

С 5 по 8 января для детей организуют Рождественские 
мастер-классы. Юных гостей фестиваля также ждет театральная 
анимация: музыкальные колядки, игры и гулянья.

Концертная программа пройдет 7 и 8 января на главной сце-
не на Центральной площади. Для гостей фестиваля выступят на-
родные ансамбли «Артель» и «Злата Русь», сводный хор детской 
школы искусств г. Шуя. Интерактивные спектакли представят 
театры из Москвы.

КАК ДОБРАТЬСЯ
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В преддверии праздника мы встретились с Ольгой 
Балакиной – историком по первому образованию и 
психологом по основной профессии и призванию. Ее 

коллекция новогодних игрушек, а также дедов-морозов и 
снегурочек впечатляет и вызывает ностальгию.

– Ольга Николаевна, ваша коллекция олицетворя-
ет, наверное, то, чего каждому из нас сейчас особенно 
не хватает – веру в волшебство и чудо. Сколько ново-
годних волшебников у вас сейчас?

– Коллекция – это громко сказано, я скорее собира-
тель, чем коллекционер. У меня более 50 дедов-морозов 
и снегурочек, и все они относятся к советскому пери-
оду. Самые старые экземпляры датируются 1950-ми 
и сделаны из пресс-опилок и папье-маше. Есть ватные 
деды-морозы, но их немного – они плохо сохраняются. В 
основном у меня пластиковые деды-морозы, с которыми 
я могу творить что угодно: обновлять цвет, реставриро-
вать и восстанавливать.

– Какие Морозы считаются самыми редкими?
– Редкими считаются деды-морозы из пресс-опи-

лок. Следом идут ватные, которые появились в 50–60-х 
годах. Но самые эксклюзивные для коллекционеров – 
гипсовые, но их практически невозможно найти и стоят 
они очень дорого.

– Как родилась именно ваша коллекция? С чего 
всё начиналось?

– С елочных игрушек, которые я обнаружила на 
чердаке. Одна из них – девочка с флажком – особенно 
дорога мне: ее купил папа в год моего рождения. Когда я 
увидела эту игрушку уже во взрослом возрасте, меня ох-
ватила ностальгия. Соседи и знакомые стали приносить 
свои игрушки. Так у меня появилась большая коллекция 
советских елочных украшений. Первым дедом-морозом 
в моей коллекции был экземпляр в плохом состоянии, и 
я решила его покрасить. Кто-то отдавал ненужное, что-
то я покупала на барахолках или в интернете, восстанав-
ливала и хранила.

– Вы историк по первому образованию. Чем ново-
годняя коллекция интересна с этой точки зрения?

– Елочные игрушки и правда могут много рассказать 
о нашей стране и даже о нашем городе. Но новогодняя 
тема интересна в другом ключе. Далеко не всем извест-
но, что возрождение праздника напрямую связано с 
историей Ивановской области. 

Одна из центральных улиц Иванова – Постышева. 
А ведь именно Павел Петрович Постышев стал ини-
циатором возрождения празднования Нового года 
после его запрета. Занимая пост первого секретаря 
ЦК Украины, он выступил с инициативой и написал 
письмо в главную газету страны – «Правду». Благодаря 
ему в стране вновь стали проводить новогодние елки. 
Конечно, вместо рождественской звезды на макушке 
теперь красовалась красная пятиконечная звезда, а вся 
праздничная символика была лишена религиозного 
содержания. Но тем не менее фактом остается то, что 
Павел Постышев, как настоящий волшебник, вернул 
советским детям главный зимний праздник. Новый год 
стал отмечаться не вместе с Рождеством, а под знаком 
Красной звезды. Таким образом, наш земляк сыграл 
важную роль в возрождении традиции празднования 
Нового года. 

– Хранение такой коллекции – целая наука. Как вы 
организуете свое пространство?

– Игрушки, которые не отреставрированы или в 
очень хрупком состоянии, хранятся в моих личных «фон-
дах», то есть просто правильно упакованы, а те, которые 
уже восстановлены, я ставлю на праздник под елку. С 

появлением коллекции я начала интересоваться услови-
ями хранения, и оказалось, что хранить игрушки нужно 
исключительно в домашних условиях. 

– А как же традиция хранить чемоданы с игрушка-
ми на чердаках или в подвалах?

– Этого делать категорически нельзя! Игрушки 
отсыревают, краска отстает, стекло может лопнуть от пе-
репадов температур. Это один из самых сложных видов 
коллекционирования. Сломанные игрушки восстановить 
практически невозможно. 

– Многие при хранении прокладывают игрушки 
ватой. Это правильно?

– Нет, вата может прилипнуть к стеклу, а краска осы-
паться. Лучше всего использовать бумажные салфетки.

– Какие экземпляры более раритетные: деды-мо-
розы или снегурочки?

– Снегурочки появились только в 1930-е, и их 
производили в меньших количествах по сравнению с  
дедами-морозами. Первые экземпляры были сделаны 
из пресс-опилок – стоимость на них сейчас начинается 
от 15 тысяч рублей. Пластиковых снегурочек выпуска-
лось больше, но среди них тоже есть редкие образцы. 
Например, одну из таких зимних красавиц произво-
дила Фабрика детской игрушки в городе Кондопога. 
Их снегурочку задумала известная тогда художница 
Маргарита Димзе. Получилась высокая, красивая 
девушка в русском кокошнике – настоящее произведе-
ние искусства. Что же касается игрушек, то особенно 
ценятся те, что произведены ленинградской артелью 
«Культигрушка». Чем дальше, тем меньше их можно 
встретить в продаже.

– А как вы относитесь к современным дедам-мо-
розам и снегурочкам? Сейчас, казалось бы, выбор на 
любой вкус.

– Вы знаете, современных дедов-морозов я не вос-
принимаю. Начиная с 90-х годов, прилавки заполонили 
санта-клаусы и прочие западные символы праздника. 
Хотя сейчас действительно есть разнообразие, в совре-
менных экземплярах мне не хватает души. Когда ко мне 
приходят гости и видят мою коллекцию, в их глазах 
загорается огонек настоящего детского восторга. Они 
вспоминают о своих прошлых игрушках – космонавтах, 
зимних птицах, домиках. Каждая игрушка хранит воспо-
минания и возвращает нас в те беззаботные времена. У 
современного выбора есть свои плюсы, но что из этого 
останется в памяти – неизвестно. Возможно, об этом 
будут рассказывать наши дети и внуки 

текст: Светлана Иванова

СНОВА В ДЕТСТВО
В Новый год каждый из нас возвращается в детство. И неважно, сколько нам лет: когда-то все мы были мальчиками и девочками, верили в сказку, 

с замиранием сердца доставали сундуки и коробки с елочными игрушками и просили Деда Мороза исполнить самые заветные желания
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером, членом Ассоциации СРО «ОПКД» (№ 2307 в реестре Ассоциации СРО «ОПКД», 
дата включения в реестр 15.09.2016 г.), Розановым Алексеем Владиславовичем, почтовый адрес:  Ивановская 
обл., г. Иваново, ул. Калинина, д. 2, пом. 1003, эл. почта: alexrozanov@mail.ru, тел.89203728129, № регистрации 
в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 11650, квалификационный атте-
стат № 37-11-39, выполняются кадастровые работы по уточнению границы и площади земельного участка с 
К№ 37:24:040423:39, расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, местечко Балино, сад. неком. тов. 
«Строитель», в кадастровом квартале 37:24:040423.

Заказчиком кадастровых работ является Клепикова Ксения Олеговна, тел. 89203415854, почтовый адрес: Ива-
новская обл., г. Иваново, ул. Каравайковой, д. 124, кв. 35.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Калинина, д. 2, пом. 1003, 27 января 2024 г. в 11 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Калинина, д. 2, пом. 1003 (тел.89203728129). Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков, после 
ознакомления с проектом межевого плана, принимаются в течение 30 календарных дней с момента опубликования 
данного извещения по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Калинина, д. 2, пом. 1003 (тел.89203728129).

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
Ивановская обл., г. Иваново, местечко Балино, сад. неком. тов. «Строитель», К№ 37:24:040423:30; Ивановская обл., 
г. Иваново, местечко Балино, сад. неком. тов. «Строитель», К№ 37:24:040423:38; Ивановская обл., г. Иваново, ме-
стечко Балино, сад. неком. тов. «Строитель», К№ 37:24:040423:40, а также правообладатели земельных участков в 
кадастровом квартале 37:24:040423, интересы которых могут быть затронуты.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40  Федерального  закона  от  
24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»). ре
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером, членом Ассоциации СРО «ОПКД» (№ 2307 в реестре Ассоциации СРО «ОПКД», дата 
включения в реестр 15.09.2016 г.), Розановым Алексеем Владиславовичем, почтовый адрес:  Ивановская обл., г. 
Иваново, ул. Калинина, д. 2, пом. 1003, эл. почта: alexrozanov@mail.ru, тел.89203728129, № регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 11650, квалификационный аттестат № 37-11-
39, выполняются кадастровые работы по уточнению границы и площади земельного участка с К№ 37:24:040307:1, 
расположенного по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 171, в кадастровом квартале 37:24:040307.

Заказчиком кадастровых работ является Забудская Татьяна Савельевна, тел. 89109962335, почтовый адрес: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кузнецова, д. 171.

Собрание по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Калинина, д. 2, пом. 1003, 27 января 2024 г. в 11 часов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. 
Калинина, д. 2, пом. 1003 (тел.89203728129). Требования о проведении согласования местоположения границ зе-
мельных участков на местности и обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков, после 
ознакомления с проектом межевого плана, принимаются в течение 30 календарных дней с момента опубликования 
данного извещения по адресу: Ивановская обл., г. Иваново, ул. Калинина, д. 2, пом. 1003 (тел.89203728129).

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
Ивановская обл., г. Иваново, ул. Новосибирская, д. 62, К№ 37:24:040307:13; Ивановская обл., г. Иваново, ул. Кузнецо-
ва, д. 169, К№ 37:24:040307:31, а также правообладатели земельных участков в кадастровом квартале 37:24:040307, 
интересы которых могут быть затронуты.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах на земельный участок (ч. 12 ст. 39, ч. 2 ст. 40  Федерального  закона  от  
24.07.2007 г. № 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Педагоги Центра гражданского и патри-
отического воспитания «Высота» 28 декабря 
устраивают новогодние программы и ма-
стер-классы в городских школах. Веселые 
игры, развлекательные конкурсы, танце-
вальная импровизация на новогоднюю тему  
ждут ребят в гимназии № 44 и школе № 61. 

Побывать на мастер-классе «Легкие 
упражнения для хорошего настроения», по-
играть, погадать, а также познакомиться с 
обрядом колядования можно в гимназии 
№ 36. Тематическая игровая программа по 
истории праздника Рождества с гаданием и 
колядками пройдет в школе № 53.

На развлекательно-интеллектуальную 
игру «Новогодний аукцион» 28 декабря в 
12:00 школьников приглашает центр «Пер-
спектива» (ул. Большая Воробьевская, 6). 
Ребят ждут задания на знание новогодних 
традиций.

В понедельник, 30 декабря, педагоги 
Дворца детского и юношеского творче-
ства приглашают в центр «Теремок» (ул. 
Б. Воробьевская, 10/34) на занятие по из-
готовлению ватной елочной игрушки «С 
Новым годом!». С помощью простых мате-
риалов – ваты, клея и акрила – участники 

мастер-класса смогут изготовить елочную 
игрушку-подвеску. Начало занятия в 10:00, 
требуется предварительная запись по те-
лефону: 32-83-70.

На игровую программу для детей на 
свежем воздухе «Зимние забавы» пригла-
шает 31 декабря в 10:30 центр «Омега Ра-
кета» (ул. 15-й Проезд, 5). Детей ждут разно-
образные и веселые игры: «Горки, сугробы, 
снежки!», «Толкачи», катание на ледянках. 
Ребята смогут отправиться в интересное 
путешествие по тематическим станциям. 
Рекомендуемый возраст: 8–12 лет.

А уже в новом году 3 января педагоги 
центра «Омега» приглашают ребят на ма-
стер-классы «Метель» и «Комиксы. Граф-
фити: эмоции в тексте» в «Омега Центр» 
(ул. Семенчикова, 14), «Рукавичка» в  «Омега 
Парк» (ул. Шувандиной, 109). Здесь можно 
будет научиться рисовать портрет, «облач-
ко» с надписью в ярком стиле граффити, 
которое можно использовать для веселых 
фотографий и селфи, а также украсить ру-
кавичку. С собой нужно взять альбомный 
лист А3, акварельные краски, кисти, белую 
гуашь, восковые мелки и простой карандаш, 
цветную бумагу, клей и ножницы. Количе-

ство участников ограниченно, на все заня-
тия требуется предварительная запись по 
телефону: 37-04-15 и 33-63-00.

Мастер-класс по созданию мультот-
крытки «Рождественская история» пройдет 
4 января в 10:00 в клубе по месту житель-
ства «Джем» (ул. Мархлевского, 40). В этот 
же день в клубе по месту жительства «Ла-
дья» (ул. Багратиона, 8) ребят ждет спортив-
но-развлекательное мероприятие «Рожде-
ственская елка».

6 января в 13:00 центр «Притяжение» 
(ул. 3-я Сосневская, 139) приглашает на тан-
цевальную разминку. На занятии дети позна-
комятся с техникой танца и изучат основные 
хореографические связки в стиле «Hip-Hop».

Изучить технику и основные движения 
танцевального направления Contemporary 
можно будет на мастер-классе в корпусе 
центра «Притяжение» на ул. Благова, 40а. 
Занятие для ребят 8–12 лет пройдет 8 ян-
варя в 12:00.

В новогодние каникулы в группах «ВКон-
такте» детского технопарка «Кванториум.Но-
ватория» и IT-КУБ дети и взрослые смогут 
посмотреть полезные видеоролики, которые 
им пригодятся в выстраивании коммуника-

ции. Педагоги-психологи расскажут о суще-
ствующих ценностях, поделятся техниками 
слушания и научат принимать решения.

Праздничные спектакли в дни каникул 
ждут ребят в городском ЦКиО (пр. Ленина, 
114). Новогодняя сказка «Золушка» прой-
дет на сцене ЦКиО 28 декабря в 17:00 и 
29 декабря в 11:00 и в 14:00. Билеты можно 
приобрести на сайте «Иваново-концерта». 
Также до 3 января в ЦКиО работает зим-
няя резиденция Деда Мороза. Обязатель-
ная предварительная запись по телефону: 
8(4932) 52-68-08. Звонки принимаются с 
понедельника по пятницу с 11:00 до 18:00.

Развлекательные музыкальные про-
граммы с участием творческих коллекти-
вов и детских аниматоров пройдут в дни 
новогодних праздников во всех городских 
парках.

Подробнее об этих и других меропри-
ятиях, которые будут проходить в городе 
в дни зимних каникул, можно узнать на 
сайте городского управления образова-
ния, а также на сайтах образовательных 
организаций. Обращаем внимание, что 
на некоторые мероприятия необходимо 
записаться заранее 

Как рассказали в городском управлении образования, в зимние каникулы для юных ивановцев подготовлена насыщенная программа 
мероприятий от учреждений дополнительного образования, Ивановского молодежного центра, Центра культуры и отдыха, 

МБУ «Восток». Интересные мастер-классы, увлекательные викторины, полезные уроки, спортивные тренировки, праздничные гулянья 
пройдут в школах, в клубах по месту жительства, на спортивных площадках, в городских парках, библиотеках, детских центрах. 

Участие в мероприятиях для всех желающих бесплатное

Городской проект стартует в субботу, 28 декабря

0+
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текст: Светлана Иванова

Единственное на всю область
Детское отделение Ивановской областной кли-

нической психиатрической больницы «Богородское» 
родилось в 1976 году. Это отдельно стоящий корпус, 
рассчитанный на 110 коек, – единственное в области 
профильное учреждение для лечения детишек с от-
клонениями в развитии. С ребятами здесь работают не 
только психиатры, но и психологи, логопеды, воспита-
тели. Здесь учат ориентироваться в социуме, навыкам 
взаимоотношений, учат понимать, что такое хорошо и 
что такое плохо. Лечение порой длительное, поэтому 
вместе с командой специалистов ребята на какое-то 
время становятся одной большой семьей: вместе чита-
ют книги, занимаются, отмечают праздники и встреча-
ют Новый год.

А в этом году маленьких пациентов поздравили и 
молодые ребята – студенты-волонтеры  Ивановского 
политеха. В рамках федеральной программы «Обуче-
ние служением» они создали «Добро.Центр», и первой 
акцией стал этот чудесный визит. Настоящие Дед Мороз 
и Снегурочка принесли с собой не только подарки, но 
и невероятное настроение. Ребята получили гостинцы, 
настольные игры, игрушки и, что самое важное, заряд 
положительных эмоций. Снегурочка поделилась важным 
напутствием: быть бесконечно добрыми к ближнему и 
чаще улыбаться. 

Волонтеры пообещали, что обязательно навестят 
ребят и в другие праздники и обязательно приедут 
просто так – без формального повода. Помимо детского 
отделения «Богородского» они планируют помогать и 
другим – не только маленьким, но и взрослым людям, 
оказывать поддержку постояльцам домов престарелых, 
а тем, кто дома, будут помогать по хозяйству.

Состоявшийся праздник подарил радость и хоро-
шее настроение не только ребятам, но и коллективу 
детского отделения. «Это очень здорово и приятно, что 
современные молодые люди настолько неравнодушны, 
ответственны и готовы помогать другим. Радостно, что 
именно они – наше будущее», – сказала врач-психиатр, 
заведующая отделением Галина Разумова. Сама Гали-
на Леонидовна работает с детишками уже много лет, 
вкладывает в эту работу не только профессиональные 
навыки и опыт, но и душу и сердце.

Будни отделения
Галина Леонидовна рассказала, как проходят будни 

отделения. Работа врачей, воспитателей, медсестер 
именно этого отделения – на стыке дисциплин, требует 
не только медицинских и педагогических знаний, но и 
огромных душевных сил.

Часто во время обхода врач спрашивает ребят, что 
же такое хорошо и что такое плохо. Ребята называют 
предметы, черты, проявления человеческих взаимоотно-
шений. Важно не повторяться. Такая игра. Казалось бы, 
всё просто. Но за этими словами огромный смысл – 
понимание себя, окружающих и установка жизненных 
ориентиров.

Итак, хорошо дружить, помогать, узнавать новое. 
Плохо – обманывать, злословить, ломать, бить. Попро-
буйте дополнить. Правда, заставляет задуматься?

 «С детьми обязательно надо разговаривать, – 
говорит Галина Леонидовна. – Если ребенок вступил 
с вами в диалог, это уже успех, огромный шаг. Порой 
важнее не то, что ты ему сказал, а то, как ты услышал, 
что сказал он».

Не просто рисунок
Воспитанники готовят замечательные поделки, ри-

суют, занимаются, дружат и даже учатся.
Хоть у отделения и нет лицензии на ведение обра-

зовательной деятельности, воспитатель Ирина Пугина 
преподает ребятам основы школьных дисциплин – вме-
сте решают несложные уравнения, читают литературные 
произведения. Здесь каждый сотрудник делает немного 
больше, чем должен, потому как работу с детьми невоз-
можно уложить в рамки должностной инструкции.

Отдельный вид творчества – рисунок. Разумеется, 
опытные психиатры и психологи видят в нем не только 
творческие способности ученика, но и его душевное 
состояние.

– На этом рисунке пустота, в нем нет людей, мальчик 
не пускает их в свой мир, – показывает работы ребят 
Галина Леонидовна. – А здесь дом. Но все окна и двери 
закрыты. Так же закрыт и мир автора рисунка.

А еще в отделении очень трогательная обстановка – 
ребята чувствуют доброту сотрудников и отвечают им 
своей любовью: малыши обнимаются, ребята постарше 
делятся секретами, как будто всё происходит не в боль-
ничных палатах.

Чем измерить результат работы? Тем, что смог 
сделать, кому смог помочь. Работа в отделении требует 
огромных сил. Не только физических, скорее душевных. 
Но результат того стоит.

«Ребенка невозможно заставить не разговари-
вать», – считает Аркадий Шушпанов, логопед детского 
отделения областной клинической психиатрической 
больницы «Богородское». Он не просто профессионал, 
но и фанат своего дела, человек, который мыслит не по 
шаблону и умеет найти выход даже в очень сложных 
ситуациях.

Аркадий Николаевич подчеркивает: становление и 
развитие речи у детей – результат работы всех специ-
алистов. И динамика, первые слова, а у кого-то – 
целые логично выстроенные предложения – совмест-
ный труд специалистов различных направлений, 
грамотно построенная система лечебного процесса и 
реабилитации.

– Можно ли заставить ребенка говорить? Я бы сказал 
так: ребенка невозможно заставить не говорить. Если 
только нет глубокого поражения интеллекта или тяже-
лой психологической травмы. Обычно дети начинают 
произносить первые слова уже в год-два. Однако мне как 
логопеду известны случаи, когда дети произносили пер-
вые слова и в пять лет, а речью овладевали полностью 
года за три, хотя последствия такой задержки всё равно 
дают о себе знать, – говорит специалист.

Дети обожают занятия, которые проводит Аркадий 
Николаевич. На них интересно. Специалист устраивает 
ребятам различные соревнования, и те активно включа-
ются в игру: мотивация очень важна.

«Однажды в числе пациентов был мальчик. Говоря 
профессионально, у него было системное недоразвитие 
речи средней степени выраженности. Да, он говорил 
фразами, но короткими и безграмотными. Документы 
на него уже были оформлены, и до выписки оставалось 
около недели. Но мальчик постоянно спрашивал: «Когда 
меня заберете?» – то есть возьмете на занятия. Дело 
было под Новый год, впереди утренник. И я поставил 
условие: все учат стихи – и ты учи, хотя бы четверости-
шие! Через несколько дней он подбегает ко мне и выдает 
две первые строчки: «Наша Таня громко плачет…» Пусть 
и с ошибками, но это была победа. А до конца недели 
он выучил стихотворение полностью! И это ребенок, 
который изначально не мог запомнить или выстроить 
предложение длиннее четырех слов. Вот что значит 
мотивация и цель».

Словом, все ограничения мы устанавливаем себе 
сами. Верьте в себя и своих детей, и невозможное станет 
возможным.

Вместо эпилога
Все люди хорошие, только иногда в суете и под 

воздействием разных обстоятельств мы об этом за-
бываем. Новый год – хорошая возможность подарить 
частичку своей теплоты ближнему. Доброе обяза-
тельно возвращается. В этом маленьких постояльцев 
«Богородского» заверила Снегурочка – студентка и 
волонтер Ивановского политеха. А Снегурочка всег-
да говорит правду. Давайте будем помнить об этом в 
новом году. С наступающим! 

Новый год – для добрых дел
Новый год – домашний праздник. Это время, которое важно провести с самыми близкими и родными людьми – дома, в кругу семьи или в окружении друзей. 

Но есть ситуации, когда это сделать невозможно. 
Волонтеры Ивановского политеха решили поддержать ребят, которые сейчас проходят лечение в детском отделении областной клинической 

психиатрической больницы «Богородское» – они собрали им гостинцы и устроили веселый праздник. И вот как это было

Новый год – для добрых делНовый год – для добрых делНовый год – для добрых дел
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КУКОЛЬНЫЙ ТЕАТР
Ivkukla.ru

В театре кукол в каникулы будут идти два спекта-
кля. До 5 января в афише заявлена «Красная шапочка», а 
6–8 – «Морозко». Театр не работает только 1 января. В 
остальные дни по 2–3 спектакля и новогодняя програм-
ма у елки после каждого.

В театре говорят, что их «Красная шапочка» (0+) – 
яркая музыкальная история с легким юмором и счаст-
ливым финалом. «Простая истина «Никогда не разгова-
ривайте с незнакомцами» становится понятной каждому 
мальчику и каждой девочке». Режиссер-постановщик и 
автор пьесы – Ольга Штырляева.

Особенность спектакля «Морозко» (0+) в том, что он 
разыгрывается на новогодней елке, где есть и деревень-
ка, и лес, и терем Морозко. Создатели постановки объяс-
няют: «Все герои сказки выполнены в стилистике ватной 
елочной игрушки – уютной по своей фактуре, хранящей 
тепло сделавших ее рук». Режиссер и автор инсцениров-
ки – Наталья Пахомова, – лауреат Российской нацио-
нальной театральной премии «Золотая Маска».

В фойе и на сцене
Новый год культурного человека

Театры в праздники ориентируются в основном на детей и их родителей. 
Елки в фойе после спектакля – многолетняя традиция. Однако в афише нашлось место и взрослым спектаклям. 

Еще есть возможность купить билеты, чтоб организовать себе новогодний досуг

Кинешемский театр им. Островского 
театростровского.рф

Кинешемский театр откроет год 3 января спектаклем 
«Светлые души» по рассказам Василия Шукшина. «Совре-
менный человек стал забывать о душе, о том, что не всё 
и не всегда измеряется в деньгах. Но не прожить нам без 
любви, чистоты и доверия, – напоминают кинешемцы. – В 
спектакле по рассказам Василия Шукшина предстанет целая 
галерея его персонажей – веселых и грустных, наивных и 
трогательных, непрактичных, но человечных». Билеты мож-
но купить онлайн за 400–600 рублей.

Ярославский театр им. Фёдора Волкова
volkovteatr.ru

Первый русский театр в каникулы показывает премьер-
ный спектакль «Сказка о царе Салтане». «Действие выходит 
за пределы сцены и охватывает всё пространство театра. 
Переступив порог театра, зрители сразу погружаются в ска-
зочную атмосферу», – анонсируют волковцы. Единичные 
оставшиеся билеты еще можно купить на сайте театра. 

ЗРИТЕЛЬСКИЕ ГАСТРОЛИ
В новогодние каникулы можно совместить культурный досуг с необременительным 
туризмом. 2–3 часа дороги – и вы в соседних городах. Посмотрим их афиши.

Владимирский 
академический театр драмы
dramavladimir.ru

Владимирский театр по-прежнему живет без 
своей сцены – здание театра находится на рекон-
струкции после пожара. Спектакли идут на сто-
ронних площадках. В рамках новогодней кампании 
заявлены музыкальный спектакль-игра «Вовка в 
тридевятом царстве» (6+) и музыкальная клоунада 
«Королевский бутерброд» (6+) по С. Маршаку. Би-
леты можно купить в интернете. 

Нижегородский 
академический театр оперы и балета 
operann.ru

На «Ласточке» можно за три часа доехать до 
Нижнего. Театральная жизнь города разнообразна: 
работают и государственные театры, и частные.  

В театре оперы и балета 31 декабря, а также 
2–6 января можно посмотреть «Щелкунчика» (0+). 
Заявлены как вечерние, так и дневные спектакли. 
Это постановка 2022 года – шестая в истории те-
атра. Либретто Мариуса Петипа, хореография Ва-
силия Вайнонена. Цена билета: 800–6000 рублей.

ТЕАТР ДРАМЫ
ivdrama.ru

29, 30 декабря, а также 2–5 января драматический 
театр показывает «Волшебника Изумрудного города» 
(0+). В спектакле перед зрителями ставят вопрос о 
том, кто ответственен за нашу судьбу. Мы сами или 
некто великий, как волшебник Гудвин. «Вперед, по 
дороге из желтого кирпича – в Изумрудный город!» – 
приглашает Ивдрама. Спектакль новый, режиссер-по-
становщик – Антон Свит. После поклонов актеров –
 новогоднее шоу с Дедом Морозом, Снегурочкой и 
сказочными персонажами.

Со 2 января театр устраивает фестиваль комедий. 
Взрослые зрители смогут посмотреть спектакли «Осто-
рожно, мамочки!» (16+), Ladies’ night (18+), «Нелетная 
погода» (16+), «Ужин по-французски» (16+), «Покровские 
ворота» (16+).

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР
ivmuz.ru

В фойе музыкального театра – традиционно самая 
большая новогодняя елка, и хороводы вокруг нее полу-
чаются многочисленными.

Новогодний спектакль в музыкальном театре поста-
вил заслуженный артист России Валерий Пименов. «По 
щучьему велению, да на новый лад» (0+) заявлен в афише 
28 декабря, 2, 3 и 4 января. «Как известно, сказка ложь, 
да в ней намек... Хороша ли мечта – лежать на печке да 
ничего не делать? А как насчет другой: полюбить всем 
сердцем и отыскать в другом человеке душу родную? 
Сбудется – и никакого другого волшебства больше не 
нужно», – анонсируют в музыкальном театре.

В первый четверг нового года театр также покажет 
рок-оперу «Полнолуние» (12+) по мотивам произведений 
Михаила Лермонтова. 4 января на сцене можно посмо-
треть «Любовь и голуби» (12+). Также в новогодние ка-
никулы музтеатр покажет сказку «Ребята, давайте жить 
дружно» (0+), мюзиклы «Снежная королева» (6+), «Три 
мушкетера» (12+) и «Мэри Поппинс» (6+)
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